



Sucedan “cosas grandes” en Campeche

En Campeche están sucediendo cosas grandes, no por el simple optimismo o el [trabajo](#) del gobierno, sino por la capacidad del pueblo campechano, afirmó el gobernador Fernando Ortega Bernés, al enviar un mensaje con motivo de su V Informe de Gobierno.

Ante la secretaria de [Turismo](#) federal, Claudia Ruiz Massieu, representante del presidente Enrique Peña Nieto; de 10 gobernadores del país, y más de cinco mil personas provenientes de toda la entidad, el mandatario hizo un recuento de logros y avances obtenidos en cinco años de gobierno, significando que a nivel nacional Campeche destaca como el primer generador de paz social; el que tiene el menor índice delictivo; posee el mayor porcentaje de policías certificados; ocupa el cuarto lugar en [generación](#) de empleo, y tiene la tercera tasa de desocupación más baja.

Durante casi dos horas, Ortega Bernés expuso las acciones y [programas](#) emprendidos en materia de seguridad pública, procuración de justicia, impulso al turismo, crecimiento económico y productivo; respaldo a la educación, la salud y el deporte, entre otros rubros, al tiempo que significó que de los mil 491 compromisos que firmó con los campechanos, el 83 % ya se cumplió; en proceso se encuentran 177, y por programar 74.

“Nuestra confianza no está en el simple optimismo o en el trabajo del gobierno, está sobre todo en la capacidad del pueblo campechano para hacer cosas grandes cuando se lo propone, cosas grandes que ya están sucediendo y moviendo a Campeche”, señaló el mandatario quien estuvo acompañado de su esposa, Adriana Hernández; y de sus hijos Adriana, Fernando y María Alejandra.

Al reconocer el respaldo del presidente Enrique Peña Nieto, expresó que esta entidad del sureste del país, cambia y se renueva para alcanzar la emancipación económica del Estado.

Enfatizó que la fórmula para llegar tan lejos como se quiera, siempre será creer primero en las enormes capacidades y sobrados talentos que tienen los campechanos; para que en cada ciclo generacional, se actúe dando lo mejor a Campeche y se propicie bienestar y progreso.

“Sembramos no para nosotros, sino para el porvenir de esta tierra y de este extraordinario pueblo”, indicó al subrayar que su gobierno inició en el centro de la crisis económica contemporánea mundial más severa, y terminará con la era de las grandes reformas que traen nuevos y buenos augurios para México y Campeche.

SEGURIDAD

En la ceremonia, que tuvo lugar en el Centro de Convenciones “Campeche XXI”, el titular del ejecutivo estatal expuso que en el rubro de seguridad, se han destinado 5 mil 676 millones de pesos.

Comentó que Campeche es el primer generador nacional de paz social, de acuerdo al Institute for Economics and Peace, que lo califica como el más pacífico de México; de acuerdo al Sistema Nacional de Seguridad Pública, la entidad ha tenido en los últimos cinco años, el menor índice delictivo del país, situación que igualmente es avalada por la asociación Causa en Común y el Instituto Mexicano para la Competitividad (IMCO), y significó que también

sobresale con el mayor porcentaje de policías estatales y municipales evaluados y certificados por el Consejo Nacional de Seguridad.

Asimismo, se fortaleció la procuración de justicia con la creación de nuevas fiscalías y agencias, se construyó el edificio del Servicio Médico Forense y se reinauguró el de Carmen; se estableció el nuevo Sistema de Identificación Balística y se construyen el Laboratorio de Genética Forense y la Bodega de Evidencias, de igual manera, el personal de la Procuraduría y la policía ministerial, reciben capacitación para fortalecer sus capacidades de investigación; en 2013 32 peritos fueron acreditados por el Programa Internacional de Entrenamiento para la Investigación Criminal de los Estados Unidos.

De acuerdo con el Instituto Tecnológico de Estudios Superiores de Monterrey, Campeche es la ciudad número uno del país en confiabilidad y objetividad jurídica; y Ciudad del Carmen la séptima.

En materia del nuevo Sistema de Justicia Penal, se cuenta con el nuevo Código Penal y la nueva Ley de Ejecución de Sanciones y Medidas de Seguridad; se inauguró la sala de audiencia de ejecución de sanciones y se capacita a los servidores públicos judiciales, ministeriales, de seguridad y de la defensoría pública.

INFRAESTRUCTURA PARA EL CRECIMIENTO

Mencionó que en la actualidad se tiene el triple de kilómetros de carreteras de cuatro carriles que había en 1993; se edifica el nuevo puente que sustituirá al de la Unidad; se construyó el acueducto paralelo Chicbul-Carmen de 124 kilómetros de longitud, y que en la modernización de los puertos se destina con el respaldo del gobierno federal, más de mil 400 millones de pesos, lo cual representa un horizonte de oportunidades para el desarrollo industrial, comercial y turístico.

De igual manera, se construye la vía periférica de Campeche, se realizan estudios del libramiento de Ciudad del Carmen, obra que se sumará a otras que incluyen el libramiento Boquerón del Palmar y el Boulevard Costero Norte; se han reiniciado los trabajos de atención de calles de los municipios, incluyendo 86 kilómetros programados en Campeche y Carmen, a este último, se le entregó un módulo de maquinaria pesada, con el respaldo de Petróleos Mexicanos; y se construye el acueducto Hobomó-Campeche, de 25 kilómetros de largo, y se han concluido los primeros 13.5 kilómetros de drenajes pluviales en esta capital.

Comentó que se concluyeron tres subestaciones eléctricas, está en proceso la de Hopelchén, y ya se proyectan las de Candelaria, Seybaplaya y Palizada. También destacó que la capital campechana se distingue entre las primeras ocho ciudades del país con mejor ubicación estratégica para hacer negocios, debido a su posición geográfica e infraestructura de comunicaciones.

DESARROLLO SOCIAL

En este sector, manifestó que Campeche es el tercer Estado del país que más redujo la pobreza respecto al 2010; el quinto que más disminuyó su porcentaje de pobreza extrema, pasando de 13.8 por ciento al 10.4; y el segundo que más disminuyó el porcentaje de población en carencia alimentaria, pasando de 31.2 por ciento a 18.7, y el número de personas pobres en Campeche, bajó del 50.5 al 44.7 por ciento de la población.

En materia de economía social, a través del programa Integración Solidaria, se entregaron nueve mil microcréditos para el fomento del autoempleo; al inicio de esta administración, el 90 por ciento de la población tenía agua en sus hogares, en la actualidad el porcentaje es del 95.7 por ciento.

En cinco años, se ha impulsado la realización de ocho mil 691 acciones solidarias para la dignificación de vivienda, a través del mejoramiento de techos con láminas, así como la construcción de baños y pisos a las familias que más lo necesitan.

Respecto al rubro de vivienda, el compromiso del mandatario fue construir al menos 20 mil viviendas durante su sexenio; actualmente están edificadas 17 mil 200 nuevas casas en todo el Estado; de esta cifra, siete mil 139 las realizó directamente el nuevo organismo estatal de vivienda, cifra similar a la construida por el Invicam en 23 años.

En materia cultural, se creó el fondo para emprendedores culturales, que destinó 40 millones de pesos en la entrega de becas para que 33 jóvenes realicen estudios de arte y cultura, a nivel Licenciatura y Posgrado, tanto en el país, como en el extranjero.

El Centro de Formación y Producción “La Arrocerá”, es el primer espacio de formación en artes visuales en el Sureste, que obtuvo el reconocimiento del Conaculta como proyecto de alcance regional. En todos los municipios se han realizado obras de infraestructura cultural, que incluyen la construcción, rehabilitación y equipamiento de casas de cultura, centros culturales, bibliotecas, teatros y áreas patrimoniales, entre otras.

También se han realizado más de 100 obras de infraestructura deportiva, entre las que destacan el Centro Estatal de Alto Rendimiento Deportivo, el Centro Paralímpico y el Centro de Talentos Deportivos del Municipio de Escárcega, así como 51 canchas deportivas, y en este 2014, está programada la Construcción del Centro de Desarrollo de Talentos Deportivos de Calkiní.

Significó que con el programa Campeche Solidario, implementado por su gobierno como una herramienta que propicia el trabajo conjunto para mejorar en las comunidades espacios públicos se materializaron 13 mil acciones en beneficio de 185 mil campechanos de 402 poblados. “Esto es Campeche Solidario. Un Campeche que siembra principios y cosecha valores, entre ellos, el de la solidaridad social para generar progreso”, añadió.

SALUD

En este renglón, sobresale que a la fecha, más de 36 mil niñas de cinco generaciones están debidamente protegidas contra el virus del Papiloma Humano, ya que en 2009, Campeche fue pionero en implementar este programa de vacunación; se sustituyó en el Hospital “Socorro Quiroga”, con el apoyo de Pemex, el antiguo tomógrafo axial computarizado y entró en operación el nuevo Centro Estatal de Transfusión Sanguínea, con tecnología de última generación.

Fueron entregadas 22 nuevas Ambulancias, existe un importante avance en la construcción del Centro Estatal de Rehabilitación Integral (CERI) en Campeche, y del Hospital del Niño y la Mujer, en Carmen.

Campeche es el segundo Estado con el mayor número de camas censables, según la Secretaría de Salud Federal; y también con mayor número de médicos por cada mil habitantes, según el IMCO; en tanto el Programa Nacional de Infraestructura, señala que de todo el país, presenta menor porcentaje de personas con carencia por acceso a los servicios de salud.

EDUCACIÓN

Tras señalar cada uno de los programas de apoyo a la educación que su administración ha impulsado como una de las principales estrategias de desarrollo, Ortega Bernés remarcó que a cinco años de gobierno, en todos los municipios ya se oferta educación superior; el grado de escolaridad se incrementó de 8.2 a 8.8 por ciento; se redujo el índice de rezago educativo de 42 a 37 por ciento, el analfabetismo decreció del 12 al 6.9 %; y Campeche sobresale como el único estado del país que respalda con computadoras a alumnos de educación básica que poseen aptitudes sobresalientes y talentos específicos.

Para la infraestructura física, informó, se destinaron más de mil 960 millones de pesos, con lo que se construyeron mil 978 espacios escolares, y agregó que se modernizaron 62 aulas y se dispusieron 23 mil 800 computadoras para beneficio de 38 mil 500 alumnos; además se construyó el campus cinco de la Universidad Autónoma de

Campeche, que alberga, entre otras, la Facultad de Ingeniería, adicionalmente se concluyó el Campus VI de Investigación en Campeche y se construye en Tenabo el séptimo.

Actualmente existe una cobertura de 452 escuelas de calidad, más del doble de las que se tenía hace cinco años; el Programa Escuelas de Tiempo Completo, a diferencia de 2009 cuando únicamente contaba con ocho planteles, este año respalda a 473 primarias, y en cuanto a educación indígena, explicó que nueve de cada 10 niños en edad escolar asisten a la escuela; se construyeron 50 centros de nivel inicial y en 19 albergues escolares, se atienden a mil 200 alumnos de 225 poblados.

Subrayó que en la Ciudad de México se construyó la Casa del Estudiante “Pablo García”, y se trabaja en la habilitación y apertura este mismo año de la Casa del Estudiante María Lavalle Urbina.

Se creó el Programa Estímulo Estudiantil Solidario, a través del cual se entregaron becas de transporte a estudiantes de 208 localidades rurales. También se han proporcionado 122 mil uniformes deportivos, 188 mil mochilas, 310 mil paquetes de útiles escolares y 219 mil pares de calzado a escolares; cinco mil computadoras a los jóvenes, a través del Programa Computadora Amiga, y por medio del Servicio Social Solidario, se han respaldado a cinco mil 300 jóvenes estudiantes de nivel medio superior y superior.

Indicó que la Fundación “Pablo García”, entrega nueve mil becas anuales con una inversión de 59 millones de pesos, lo que representa el doble de apoyos que el organismo aportaba en 1998, fecha de su creación.

DESARROLLO ECONOMICO

Al respecto, el gobernador de Campeche apuntó que la entidad tiene la tercera tasa de desempleo más baja del país; conforme a la OCDE, ocupa el cuarto lugar nacional en generación de empleo; es el primer productor de soya en la región sur-sureste, y tercero del país; la producción de maíz pasó de 278 mil toneladas, a un máximo anual de 602 mil; la producción de palma de aceite se cuadruplicó; la de tomate ocupa el primer lugar peninsular, y aquí se colecta la mejor miel del mundo.

Añadió que se ha fortalecido la actividad artesanal con capacitación, apoyos a la producción, comercialización y financiamiento, a través de 18 mil 390 acciones; y se han entregado cuatro módulos de maquinaria y equipo, 568 tractores y mil 62 implementos agrícolas y ganaderos.

Manifestó que en la actualidad la capacidad de riego es 50% mayor que hace cinco años, con mil 66 unidades de riego y 58 mil 500 hectáreas regables; y se han construido 428 kilómetros de caminos a zonas de producción.

Subrayó que la captura pesquera, en 2009, fue de 31 mil toneladas, y ahora por cuatro años consecutivos la cifra se ha superado, llegando en 2013 a obtener un total de 42 mil; además la producción acuícola es ahora casi tres veces mayor que la que existía hace cinco años. En este rubro, se han apoyado mil 155 proyectos acuícolas y pesqueros.

En torno al tema de la deuda pública autorizada, dijo que ésta asciende a mil 201 millones de pesos, los cuales son plenamente justificables y comprobables en infraestructura pública, portuaria, para la movilidad y comunicaciones, mercados, drenajes, educación y deporte.

Agregó que el IMCO, calificó a Campeche como el segundo estado con menor deuda, y el corporativo financiero Fitch Ratings lo ratificó por quinto año consecutivo con la calificación crediticia de A+.

En el aspecto turístico, mencionó que en materia hotelera se ha alcanzado la cifra cercana a los ocho mil nuevos cuartos; se fortalece la imagen del Estado con la recuperación del patrimonio cultural e histórico, y se trasciende a

nivel internacional con la reciente declaratoria de la Antigua Ciudad Maya y Bosques Tropicales Protegidos de Calakmul, como Patrimonio Mundial Mixto.

Entre los invitados asistieron los gobernadores de Coahuila, Colima, Puebla, Quintana Roo, Tabasco, Querétaro, Tamaulipas, Tlaxcala, Yucatán y Chihuahua; así como los directores generales de la Comisión Nacional de Áreas Naturales Protegidas (Conanp), Luis Fueyo McDonald; y del Fondo Nacional de Fomento al Turismo (Fonatur), Héctor Gómez Barraza; el coordinador Nacional Antisecuestro, Renato Sales Heredia, y el abogado Juan Velásquez, Premio Campeche 2014.